
議事概要 

 

 

 

■副市長挨拶（松島副市長） 

  第１回高知市鏡鉱山採掘計画調整会議（以下，調整会議という。）の開催にあたり，冒頭

で松島副市長から挨拶。主な内容は以下のとおり。 

・川の水質・水量に関する課題，市道や市有地に関する課題及びその他多くの生活環境に

関する課題などの解決に向けた調整を目的とする調整会議の場においては，それぞれの

課における対応状況の情報共有をはじめ，十分協議いただき，より良い方向性を見出し

ていただきたい。 

・本調整会議で協議，検討いただいた内容は，庁議等で本市としての意思決定をした後に，

事業者に提案していくこととなるので，ぜひ活発な議論をお願いする。 

・県道拡幅に関する課題など県しかできないこと，本市でできることできないことがある

が，長いスパンで考えていく必要があると認識しているので，組織としてしっかりと対

応していただきたい。 

 

 

■議題（１）高知市鏡鉱山採掘計画調整会議について 

  事務局から調整会議の概要や役割について説明を行った。主な質疑等は以下のとおり。 

○「住民の一定の合意」とは，何をもって合意とするのか。 

⇒地元説明会において事業者が住民の方から指摘を受けた点について事業者と地元で協

議いただき，その結果についてこの場で情報共有をして，事業者が課題に対し一定対応

しているという判断をしてからになろうかと考えているが，今後どのような課題や要望

が出てくるか未知数であるため，現時点ではっきりどういう形というのは難しい。 

 

 

■議題（２）主な課題について（各課における協議等状況報告） 

  事務局から採掘計画に係る主な課題及び各課における協議等の状況について説明を行っ

た。主な質疑等は以下のとおり。 

○水質調査の内容について，知りたいのは開発が始まってからどうなるかという点。開発

開始後においてどの程度の環境負荷が出てくるのかどうか事業者に説明を求めていかな

ければならないと考える。 

 

 

 



■議題（３）地元説明会の状況等について 

  事務局から事業者主催の地元説明会の開催状況や今後の予定について報告を行った。主

な質疑等は以下のとおり。 

○鏡地域では，鏡中学校向けのスクールバスを運行しており，鉱山採掘に伴うトラック等

の通行により，スクールバス運行への影響が懸念される。また，鏡小学校には，徒歩で

通学する生徒がおり，安全面について心配がある。行川学園ではデマンドタクシーで通

学する生徒がいるため，タクシー運行への影響も懸念される。 

 

 

■議題（４）次回高知市鏡鉱山採掘計画調整会議の進め方について 

  事務局から次回の議題について説明を行った。第２回では，事業者による環境調査の内

容及び範囲についての協議と，各課での協議進捗状況の報告，県道拡幅関連状況の報告，

事業者における事業の進捗状況の報告の４項目を主な議題とする予定とした。 


